



ANNEXE 08

**Présentation des voeux 2023 à la presse - discours du président du Conseil départemental de la Gironde,
M. Jean-Luc GLEYZE**



UN ELAN DONNÉ PAR LES JEUNESSES : GRANDE CAUSE 2023

Lorsque j'aborde les retraites, je pense naturellement à la jeunesse, plus encore ici, dans cet Espace Famille-Jeunesse incontournable sur la rive droite.

Inutile d'instaurer un faux « conflit de générations » : la bataille du dérèglement global est une bataille générationnelle.

En effet, aujourd'hui, pour les jeunes et les moins jeunes générations, nous ne pouvons pas garantir que tout « ira mieux demain », sur les plans écologiques et sociaux.

En revanche, ensemble, nous pouvons, avoir le courage d'ouvrir des possibles et nous mettre en mouvement.

Dans un poème, Andrée Chedid écrit : « **Tous les appels du monde te traversent jeunesse !** »

Alors, Gironde, pour être au rendez-vous des appels de l'avenir, nous avons décidé de consacrer l'année 2023 aux jeunes et à la jeunesse.

Il s'agit de ponctuer l'année avec des rencontres et des actes pensés par, pour et autour des jeunes.

Le 1er grand moment seront les journées de Solutions Solidaires les 1 et 2 Février qui laisseront toute leur place aux jeunes, puisqu'elles reposent sur l'écologie solidaire dont la réussite qui concerne au premier plan la génération du monde qui vient.

D'autres actions structureront notre agenda autour d'eux :

> que ce soit dans le **domaine culturel avec DEMOS** ;

> dans celui de la **Protection de l'Enfance**, avec la poursuite de notre action pionnière autour des contrats jeunes majeurs, de la remise d'ordinateurs et de matériel informatique aux enfants

Et peut-être demain, envisager le parrainage républicain des **MNA** que nous accueillons, preuve de la confiance et de l'espoir que nous plaçons en eux ;

> ou dans celui de la prévention par exemple avec la **généralisation des distributeurs de protections menstruelles gratuites**, respectueuses de la santé et de l'environnement (produits bio, sans chlore ni plastique, certifications de santé publique), dans nos 111 collèges : **une première en France** ;

> et bien sûr avec la **poursuite déterminée de notre nécessaire Plan Collèges**.

Tout au long de l'année, des espaces de concertation seront ouverts sur les territoires et nous organiserons le colloque « **Me parle pas d'âge !** » autour de la jeunesse les 16 et 17 mai prochain.

Des temps de partage et d'écoute pour apprendre comment mieux

> **accompagner** les jeunes tout au long de leur parcours d'autonomie vers l'âge adulte ;

> et **prévenir** les situations de rupture qui pourraient entraver l'émancipation.

Au terme de cette année et forts de ces rencontres nous souhaitons ouvrir et offrir possibles aux jeunes notamment grâce à

> la garantie d'une **citoyenneté sociale** c'est-à-dire de la garantie inconditionnelle des droits sociaux, de la sécurité économique et du droit au bien-être ;

> et l'élaboration d'une nouvelle feuille de route des politiques jeunesse départementales.

